

19 Di. 4332

L. CORVALAN EN RADIO MOSCU: "Existe un Buen Entendimiento con Democristianos"

● Aclaró que ello es en la base y que aún no se consigue a alto nivel

La radio "Moscú", en el programa "Escucha Chile" que se transmitió el miércoles pasado, dio a conocer detalles de la conferencia de prensa que ofreció en París el ex Secretario General del Partido Comunista de Chile, Luis Corvalán, en que dio a conocer su pensamiento respecto al futuro político.

"En una conferencia de prensa ofrecida en París, que repercutió hondamente en toda la prensa francesa, LUIS CORVALAN dijo que la unidad y alianza de todos los antifascistas y demócratas chilenos no sólo es la premisa fundamental para derrocar a PINOCHET sino que también para renovar el espíritu y democracia. Sobre la visita de Corvalán a París leemos ahora un despacho de nuestro enviado especial EDUARDO LABARCA.

"En una sala del comité central del Partido Comunista francés llena de periodistas. LUIS CORVALAN agradeció a todos los franceses de izquierda y de derecha, la enorme solidaridad que han venido demostrando en favor del pueblo de Chile. CORVALAN se refirió a los cuatro años de aislamiento internacional de la Junta que se mantiene y se confirmó en la última votación de la ONU donde se aprobó un voto condenando drásticamente los crímenes de PINOCHET. Valoró sobremedida el cambio de voto de Francia que de la abstención pasó ahora a votar contra la Junta; también destacó la acción similar adoptada por la República Federal Alemana. Destacó que entre los escasos votos obtenidos por PINOCHET se encuentran algunas dictaduras tan sanguinarias como la que él encabeza. Agregó que la abstención de Perú y Bolivia, países limítrofes de Chile, es un gesto evidentemente no amistoso hacia la tiranía chilena. Luego dijo que la preocupación principal que existe tanto dentro como fuera de Chile es el drama de los 2.500 presos políticos desaparecidos y que la opinión pública francesa sigue preocupada de esos patriotas chilenos".

Un periodista del diario "Le Monde" le preguntó a Corvalán su pensamiento sobre la actual posición del Partido Demócrata Cristiano chileno. Corvalán respondió que hay un proceso unitario de las fuerzas antifascistas que incluye a la Democracia Cristiana. Recordó que al comienzo de la dictadura la Democracia Cristiana apoyó el golpe, creyendo que los militares le iban a entregar el gobierno a ella. Dijo Corvalán: en cambio se ha llegado a que hoy toda la Democracia Cristiana está contra la tiranía. Entonces —agregó—, la tendencia a la unidad y a llegar

a un acuerdo se está haciendo en forma natural. Agregó que el Partido Comunista está de acuerdo con la unidad de la Democracia Cristiana, con la unidad popular, y que hasta ahora hay un buen entendimiento por la base. Sin embargo —subrayó— ese entendimiento aún no se ve a alto nivel de directivas. Dio importancia y valorizó el documento reciente emitido por la Democracia Cristiana titulado "Una Patria para Todos".

Otro periodista le preguntó a Corvalán si el ex presidente de Chile, Eduardo Frei, era un obstáculo para el entendimiento con la Democracia Cristiana. La respuesta a esa pregunta fue: Frei no ha constituido ni constituye un obstáculo, por lo menos de nuestra parte. Sucedió que el año 1975 Frei dio a conocer un opúsculo patrocinando un proyecto que nos parecía insuficiente, pero supongo que su posición es la posición hoy día de su partido, que ofrece posibilidades de una acción común. Nosotros —enfaticó Corvalán— queremos ir más lejos de un acuerdo para hoy y para mañana; no sólo queremos unir a todas las fuerzas antifascistas para derribar a la dictadura, sino para reconstruir el país, creando una democracia renovada."

"También los periodistas franceses se interesaron por conocer las opiniones de Luis Corvalán con respecto a la Iglesia Católica. Corvalán valorizó altamente la labor de la Iglesia en favor de los perseguidos y de las víctimas de la tiranía. Bajo el fascismo —recordó— han sido detenidos, torturados y asesinados sacerdotes. En el mismo día en que la Iglesia deja de predicar la resignación de los pobres y se compromete con los cambios, en esa medida la religión deja de ser el opio del pueblo, subrayó Corvalán. Le dio Corvalán una gran importancia a que la Iglesia Católica chilena facilite y contribuya por una vida mejor de los chilenos".

Una pregunta formulada por un periodista en su conferencia de prensa se refirió al papel que jugarán las Fuerzas Armadas en la restauración democrática de Chile. En relación a las Fuerzas Armadas —respondió Corvalán— es indispensable un profundo proceso de democratización. Deberán salir aquellos militares comprometidos con los crímenes de Pinochet; pero éstos no son todos los militares, no son todos los oficiales, ni siquiera son todos los generales".

Luego de la conferencia de prensa, Luis Corvalán, fue invitado a un almuerzo por la directiva del Partido Comunista francés.